

NACIÓN



PIDE PRESERVAR BIODIVERSIDAD

El presidente Enrique Peña destacó la importancia de cuidar el ambiente para el desarrollo del país. **A4**

CULTURA

ACUSAN ROBO DE FOTOS DE FRIDA KAHLO

Retratos de la pintora, que expertos atribuyen a Rosa Rolanda, se venden con la firma de Leo Matiz. **E7**



DE MISS BALA A POLICÍA

La mexicana Stephanie Sigman es la jefa en la serie S.W.A.T., que se estrena hoy. **E1**



CHIVAS PODRÍA QUEDARSE SIN DT

Matías Almeyda pone en duda su continuidad por diferencias con el CEO del Grupo Omnilife. **D1**

Huachicoleros rompen récord de ordeña en 2017

- Pemex reporta 27.9 tomas clandestinas al día
- Guanajuato, Puebla y Tamaulipas, con más casos

NOÉ CRUZ SERRANO
—noe.cruz@eluniversal.com.mx

Aún no concluye el año, pero 2017 ya tiene un récord asegurado: el de mayores tomas clandestinas a manos del crimen organizado en ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex) para sustraer gasolinas, diesel, turbosina y toda clase de hidrocarburos.

De acuerdo con información de la empresa productiva del Estado, entre enero y septiembre de este año se reportaron 7 mil 642 perforaciones ilegales, cifra que supera, en nueve meses, los 6 mil 873 casos registrados en todo 2016.

Los datos de la petrolera muestran que los grupos criminales cada vez perforan en tramos más cortos. En 2016, los huachicoleros realizaron perforaciones cada 2.47 kilómetros, en promedio, para colocar aditamentos y robar combustibles. En este año cada 2.22 kilómetros.

2016
6,873

PERFORACIONES en ductos de Pemex en todo el año.

2017
7,642

TOMAS CLANDESTINAS de enero a septiembre.

También el ritmo con el que los chupaductos realizan las perforaciones es más acelerado. Mientras el promedio de tomas clandestinas fue de 18.8 diarias en 2016, durante este año es de 27.9.

Pemex informó que Guanajuato es el lugar preferido de los huachicoleros. En los primeros nueve meses del año se registraron mil 393 tomas clandestinas en la entidad. Le siguieron Puebla, con mil 92; Tamaulipas, con 880; Veracruz, con 769; Hidalgo, con 727; Estado de México, con 726, y Jalisco, con 401.

Tan sólo estas siete entidades concentran más de 5 mil 980 del total de perforaciones ilegales, lo que significa que casi ocho de cada 10 tomas clandestinas se llevaron a cabo en esos sitios.

CARTERA B1

- Petróleos Mexicanos vende gas contaminado. **E3**



Rosa María estuvo 10 días detenida en un centro de la Patrulla Fronteriza. Ahora está con su familia, que lucha para evitar deportación.

Ganan round a Trump "Frenaremos deportación"

Texto: **MAX AUB**

Rosa María Hernández, la niña mexicana de 10 años con parálisis cerebral que fue detenida por la Patrulla Fronteriza, ha ganado un *round* al gobierno de Estados Unidos al ser liberada para reunirse con su familia, pero la pelea apenas comienza. Su abogado, Álex Gálvez, asegura que trabajarán para frenar la deportación y señala que su caso sienta precedente para ayudar a menores con necesidades especiales que sean arrestados.

MUNDO A22

CONVIVE CON DAMNIFICADOS DEL 19-S



Paris Hilton llevó víveres, juguetes y cobijas a San Gregorio, en Xochimilco, una de las zonas más golpeadas por el terremoto en la Ciudad de México. **ESPECTÁCULOS E1**

Ven crisis en sistema anticorrupción y en procuración de justicia

PEDRO SOLÁ PORTA-LÓPEZ Y ALBERTO MORALES
—politica@eluniversal.com.mx

Los sistemas de procuración de justicia y anticorrupción viven una crisis ante la falta de los titulares de la PGR, la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) y la Fiscalía Anticorrupción, lo que impacta en el curso de las investigaciones criminales y en el proceso electoral de 2018, advierten expertos.

En tanto, al emitir la convocatoria para el relevo de Jacqueline Peschard en el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), Edna Jaime, presidenta de la Comisión de Selección, dijo que es preocupante la falta de titulares en PGR y FEPADE y vio necesario construir un SNA fuerte, independiente y eficaz. María Elena Morera, integrante de la Comisión, coincidió y afirmó que insistirán en realizar los nombramientos.

NACIÓN A6

Penales del Edomex, entre el crimen y sobrepoblación

- Chiconautla, Barrientos, Santiaguillo y Cuautitlán, cárceles reprobadas por la CNDH

EMILIO FERNÁNDEZ
Corresponsal
—emilio.fernandez@eluniversal.com.mx

Chalco, Méx.— Sobrepoblación, hacinamiento, cogobierno, extorsiones y corrupción son algunos de los problemas que "ahogan" al sistema penitenciario del Estado de México.

De acuerdo con un diagnóstico de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, la calificación de las cárceles mexiquenses es de 6.4, pero hay centros como los de Barrientos, Santiaguillo, Cuautitlán y Chiconautla —en donde el 30 de octubre hubo un motín— que están reprobados por las condiciones en que se encuentran los internos.

El secretario general de Gobierno, Alejandro Ozuna, reconoció que los principales problemas son la sobrepoblación y corrupción.

METRÓPOLI C5

6.4 CALIFICACIÓN que la CNDH da al sistema carcelario mexiquense

4,305 RECLUSOS hay en Chiconautla, que tiene capacidad para 868

No deben estudiar, dicen a 2.6 millones de mujeres: Inegi

- Encuesta muestra que compañeros y maestros las discriminan

TERESA MORENO
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

En México, 2 millones 562 mil estudiantes de 15 años o más han tenido que escuchar a lo largo de su trayectoria escolar que sus compañeros o maestros les digan que las mujeres no deberían estudiar, muestra la Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares (Endireh) 2016, del Inegi.

Los datos señalan que 4 millones 469 mil 129 jóvenes reportaron que han pasado por incidentes de violencia emocional en el ámbito escolar, como ofensas o humillaciones.

Para el Inegi se trata de degradación, acoso emocional e intimidación y acoso que sufren por el hecho de ser mujeres.

La mayoría no denunció porque

Incidente de violencia emocional

(Millones de mujeres)

- A lo largo de su vida
- En los últimos 12 meses



no les afectó, se sintieron avergonzadas o tuvieron miedo.

Para la especialista Ana Lau Jai-ven, pese al trabajo por la igualdad de género se sigue limitando el derecho a la educación a las mujeres.

NACIÓN A12

